

# 琉球大学学術リポジトリ

## 1960年の1月の安保条約改定時の朝鮮半島有事の際 の戦闘作戦行動に関する「密約」に係る調査関連文 書No.1

メタデータ	言語: 出版者: 公開日: 2019-02-15 キーワード (Ja): 朝鮮半島有事, ロジャース国務長官 キーワード (En): 作成者: - メールアドレス: 所属:
URL	<a href="http://hdl.handle.net/20.500.12000/43867">http://hdl.handle.net/20.500.12000/43867</a>

22

安保条約改正に際して政治決定を要する諸問題

(昭和三三一〇一四米參)

安保条約改正に際して基本方針確立を要する重要な問題は左のとおりと思考される。

#### 一 条約の名称及び性格

新条約を単に安全保障の関係のみに限定せず、政治、経済条項をも含み、名称もたとえば「日本国とアメリカ合衆国との間の相互協力及び安全保障に関する条約」とすべきかの問題及び締約国に対する外部からの破壊行為を防止するための「個別的及び集団的能力を単独で及び共同して維持し、かつ、発展させなければならぬ」とのことき条項（東南アジア集団防衛条約及び米華条約）に如何より。一ヒ段ナることの可否。

極  
秘  
まで

前者に関しては、事務当局としては妥当と認める。  
後者に関しては、特に内政的考慮を要する点であると思考される。

#### 二 条約地域

条約地域として次の三の場合が考えられる。

(1) 日本及び西太平洋の米国領土及びその管轄下にある地域（租借地）  
・互援助型条約の場合の標準的形式）

(2) 日本及び沖縄、小笠原  
・日本

以上の各場合に対する問題点は、「安保条約改正試案の問題点」に述べたとおりであるが、いずれの方式を選ぶべきかについての

事務当局の考え方は分かれている。多數説は共同防衛の範囲を日本に限定し、沖縄及び小笠原に関しては日本の自由裁量により援助をなしうるものとするとの方式に傾いており、少數説は上述三方式のうち(1)または(2)を採用し、相互援助の建前を明らかにすべきであるとの考え方である。

この点は新条約の構想中最も重要な部分であり、最高方針決定を仰ぐ要あるところである。

なお、事務当局多數説に關しては、日本側より提案あれば米側は勿論真剣にこれを考慮するであろうが、最終的にこの方式を受諾するかは現在のところ確定的でない。

なお、条約の期間はこの問題との関連において決定さるべきも左きや。

のと思考する。

### 三、<sup>装備</sup>米軍の配備及び使用に関する協議

米軍の日本駐屯は日本防衛のみならず、極東の安全を維持することを目的とするものであるが、配備、装備及び使用に関する協議範囲に關して米側の意向は次のときものであるが、右にて差支え左きや。

(1) 緊急事態における日本基地の作戦使用は協議事項とする。(一補)

給関係については制限なし。一

(2) 日本基地への米軍の配備及びその装備を協議事項とする。

事務当局としては、(1)に關して作戦使用と補給関係をいかに区別すべきか、向に關しては配備に關して日米共同声明の表現との

關係、米軍の通過をいかにするか、また装備に関する協議には核兵器のみならず、戦略兵器をも含ましめる必要があるかなどの問題があるが、原則的にはこれ以上に協議の範囲を拡げることは困難であると思考する。